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3e assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Mercredi le 29 mars 2023, 19 h, 

Séance tenue au Collège des compagnons 
Salle A-112 (Le Carrefour) 

3643, avenue des Compagnons 

 

 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S : 
 
M Jacques Pelchat      Président 
Mme Andréa Giguère    Trésorière 
M. Pierre Laurin    Secrétaire  
M. Jean-Luc Lavoie   Administrateur (départ à 19h30) 
M. Real Jean      Administrateur  
Mme Maryse Vaillancourt   Administratrice  
Mme Valérie Poirier    Administratrice 
 

Il Y A QUORUM 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :  
 
Mme     Éloïse Gaudreau    Conseillère en consultations publiques, 
        Ville de Québec  

 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

 
ÉTAIENT ABSENT.E.S : 
 
M. Luc Fournier    Administrateur 
Mme Johanne Elsener   Administratrice 
Mme Anne Corriveau   Conseillère municipale, district de la  
                                                                      Pointe-de-Sainte-Foy 

 
 

Un citoyen est présent   
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1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  
 
M. Jacques Pelchat ouvre la réunion à 19h03 et souhaite la bienvenue aux personnes 
participant à la séance. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

M. Jacques Pelchat fait la lecture de l’ordre du jour et demande si des modifications 
doivent être apportées. M. Jacques Pelchat propose de traiter le point 7 – Suivi des 
dossiers suite à l’adoption du procès-verbal. Il demande également l’ajout, au point 
Suivi des dossiers, du point «Déneigement de la piste cyclable longeant le Boulevard 
du Versant-Nord». 

Projet d’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée        19 h 00 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      19 h 02 
3. Adoption du procès-verbal du 22 février 2023     19 h 15 
4. Période d’information par les membres du conseil municipal    19 h 20 
5. 1ère période de questions et commentaires du public     19 h 30 
6. Fonctionnement du conseil        19 h 45 

• Préparation de l’AGA 
• Adoption du rapport annuel 

7. Suivi des dossiers en cours        19 h 50 

• Rue du Campanile 
• Traverses piétonnières 
• Sécurité routière 
• Nouvelle bibliothèque 
• Chemin du Pavillon 

8.   Nouveaux dossiers        20 h 30 
9. 2e période de questions et commentaires du public     20 h 40 
10. Affaires internes        20 h 50 

• Trésorerie 
• Secrétariat 
•     Correspondance 

11. Divers          21 h 00 
12. Levée de l’assemblée        21 h 05 
 
 
RÉSOLUTION CQPSF-23-CA-13 

Sur proposition de Mme Maryse Vaillancourt, appuyée par M. Pierre Laurin, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour avec les modifications susmentionnées.  

Adoptée à l’unanimité 

 
3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DU 22 FÉVRIER 2023 
 
M. Jacques Pelchat demande si des modifications doivent être apportées au procès-
verbal du 22 février 2023.  
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RÉSOLUTION CQPSF-23-CA-14  

Sur proposition de Mme Andréa Giguère, appuyée par Mme Maryse Vaillancourt, il est 
résolu d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 22 février 2023 tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

 
★7. SUIVI DES DOSSIERS EN COURS 

7.1  Rue du Campanile  

M. Jean-Luc Lavoie rappelle que la rue du Campanile fait partie du projet-pilote de la 
Ville pour la revitalisation des artères commerciales. Il mentionne que les Loisirs St-
Benoit ainsi que l’association des commerçants du Campanile ont déposé leur 
candidature. Une réponse de la Ville est attendue d’ici quelques semaines. 

Il indique qu’il y a un projet potentiel avec le Conservatoire de musique de Québec pour 
les Matinées classiques. 

Il mentionne également que des travaux de réfection du stationnement souterrain du 
Campanile ont débuté et lorsque la période de dégel sera terminée, le stationnement 
extérieur de la pharmacie sera également refait. 

La traverse piétonne devant le supermarché IGA sera balisée avec du mobilier urbain 
à la fonte des neiges, ainsi, les véhicules ne pourront plus se stationner à cet endroit. 

 

7.2 Traverses piétonnières 

Mme Éloïse Gaudreau fait la lecture de la réponse à la résolution sur les traverses 
piétonnes. La résolution a été soumise au Service du transport et de la mobilité 
intelligente et elle est actuellement en cours d’analyse. Une réponse est prévue pour le 
28 avril. 

7.3 Sécurité routière 

Il n’y a pas de nouveaux développements. 

7.4 Projet de nouvelle bibliothèque 

M. Jacques Pelchat lit la réponse de la Ville à propos de la résolution pour l’ajout d’une 
bibliothèque dans le secteur du Campanile : 

Depuis 2013, la Ville de Québec a réalisé 13 projets de rénovation et d’agrandissement 
propulsant la Bibliothèque de Québec aux premiers rangs des bibliothèques du Québec 
dans les villes de 100 000 habitants et plus. C’est donc 50% des bibliothèques du 
réseau qui ont été rénovées afin d’offrir aux citoyens des services adaptés, de répondre 
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aux normes des bibliothèques publiques, pour contrer la désuétude des équipements 
et des bâtiments. 

Les prochains projets sont en cours d’analyse ainsi que l’évaluation des 
investissements nécessaires en regard de la portée des travaux à mener. Une analyse 
d’opportunité et de faisabilité pour l’ajout d’une nouvelle succursale dans le secteur de 
la Pointe-Sainte-Foy pourra être considéré dans le cadre de cet exercice qui sera mené 
au courant de l’année 2023.  

 7.5  Chemin du Pavillon 

M. Jacques Pelchat fait un suivi des réponses de la Ville à la résolution pour une 
meilleure sécurité routière sur le Chemin du Pavillon : 

•  Plusieurs développements et relances depuis 2021 

•  Réponse de février: « Le dossier du Chemin du Pavillon sera présenté au comité 
des rues partagée le 16 février 2023.  Nous vous reviendrons avec les suites du 
dossier à l'issu de cette rencontre.»  

•  Réponse de mars: «Nous sommes déjà en communication avec les loisirs pour tester 
des aménagements temporaires pour sécuriser les zones de conflit. Nous allons étudier 
un aménagement permanent prochainement. Nous allons avoir une rencontre la 
semaine prochaine pour commencer le projet temporaire et trouver une stratégie de 
sécurisation. » 

 7.6 Déneigement de la piste cyclable longeant le Boulevard du Versant-Nord 

M. Jacques Pelchat fait la lecture de la réponse de la Ville par rapport à cette résolution 

Nous prenons en note la demande et elle servira à alimenter nos analyses. Il n’est pas 
prévu à court terme de déneiger le lien cyclable sur Versant-Nord, car le lien est situé 
en majorité sur l’emprise ferroviaire du CN. La Ville n’en est donc pas propriétaire, ce 
qui complique l’obtention d’approbation pour son déneigement.  

 
4. PERIODE D’INFORMATION PAR LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL 

Il n’y a pas d’intervention. 

 

5. 1ERE PERIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 
 
Un citoyen suggère d’avoir systématiquement à chaque assemblée un point dans 
l’ordre du jour traitant de chaque dossier discuté lors de la dernière assemblée, afin 
d’en assurer un meilleur suivi. 

Le Conseil prend en note la recommandation du citoyen. 

  



Procès-verbal de l’assemblée du CQPSF du 29 mars 2023  5 
 

6. FONCTIONNEMENT DU CONSEIL  

6.1 Préparation de l’AGA 

M. Jacques Pelchat fait part que le dépliant de l’AGA sera distribué aux citoyen.ne.s 
dans les prochains jours. Mme Andréa Giguère a débuté sur Facebook la promotion de 
l’assemblée générale annuelle et de la conférence qui y sera tenue.  

Mme Éloïse Gaudreau enverra aux administrateurs le kit de l’ambassadeur pour la 
promotion des Conseils de quartier. 

M. Pierre Laurin s’occupera d’acheter des boissons chaudes et des collations. 

Mme Maryse Vaillancourt mentionne que ce soir sera sa dernière assemblée au sein du 
Conseil. Il resterait deux postes femmes à combler (un poste d’un an, un poste de deux 
ans) aux prochaines élections. 

6.2 Adoption du rapport annuel / états financiers 

Le Conseil discute des modifications à effectuer dans la dernière version du rapport 
annuel. 

Mme Andréa Giguère présente les états financiers au Conseil qui seront présentés dans 
le rapport annuel.  

RÉSOLUTION CQPSF-23-CA-15 

Sur proposition de Mme Andréa Giguère, appuyée par M. Jacques Pelchat, il est résolu 
que le Conseil de quartier de la Pointe-de-Sainte-Foy adopte les états financiers 2022. 

Adoptée à l’unanimité 

 

 
8. NOUVEAUX DOSSIERS 
 

8.1 Déneigement 

Mme Valérie Poirier s’interroge sur l’intense soufflage de la neige dans les boisés des 
Compagnons et Neilson fait par le service municipal. Certains citoyens semblent 
également souffler leur neige dans le boisé. Il faudrait faire un appel au 311 pour avoir 
plus d’informations à ce sujet et selon la réponse obtenue, faire un suivi avec le service 
du déneigement de la Ville. Mme Andréa Giguère souligne qu’il serait pertinent de 
consulter le résumé de la Présentation et séance d’échange en matière de déneigement 
faite par la Ville le mois dernier. 

8.2 Permis de terrasse du restaurant L’Envers 

Mme Maryse Vaillancourt s’interroge sur la délivrance de permis de terrasse pour le 
restaurant L’Envers pour la saison 2023, à savoir s’il pourra s’installer sur l’emprise du 
Parc du Campanile. M. Jacques Pelchat écrira à Mme Anne Corriveau à ce sujet. 
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9. 2e PERIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention.  

10. AFFAIRES INTERNES 

M. Réal Jean souhaiterait que la notion de conflit d’intérêt pour un membre d’un Conseil 
de quartier soit mieux définie par la Ville. Les membres du conseil discutent du sujet.  

RÉSOLUTION CQPSF-23-CA-16 

Sur proposition de M. Réal Jean, appuyée par M. Jean-Luc Lavoie, il est résolu de 
demander au contentieux de la Ville des précisions sur la situation de conflit d’intérêt 
pour un membre de Conseil de quartier, notamment lorsqu’il travaille sur un projet du 
Conseil à déposer à la Ville : 

- Lorsqu’il annonce au Conseil qu’il est intéressé à travailler sur un dossier 
particulier d’intérêt au Conseil lors de la distribution des tâches ; 

- Il présente, dans un rapport, le fruit de son travail au Conseil qui le reçoit et en 
discute ; 

- Il tente de faire avancer le projet au Conseil lors des réunions de celui-ci ; 
- Il rencontre les intervenants extérieurs au Conseil pour connaître les tenants et 

aboutissants toujours en tenant avisés les membres du Conseil  
- Et que le moment où le projet est à un moment critique d’avancement, le Conseil 

déclare le membre en conflit d’intérêt, considérant que ce travail est fait 
bénévolement et que le membre en question ne retire aucun avantage 
pécuniaire de ce travail. 

Adoptée à l’unanimité 

10.1 Trésorerie 

Mme Andréa Giguère fait part qu’il reste actuellement un solde de 2 387,05$ au compte.  

RÉSOLUTION CQPSF-23-CA-17 

Sur proposition de Mme Andréa Giguère, appuyée par Mme Valérie Poirier, il est résolu 
de verser 115$ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la 
présente séance. 

Adoptée à l’unanimité 

10.2 Secrétariat 

Il n’y a pas de nouveaux développements. 
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10.3 Correspondance 

M. Jacques Pelchat partage quelques points d’information :  

• Une démarche de participation publique concernant le plein air urbain à Québec 
vient de débuter sur le site de la Ville ; 

• La Ville a prévu un budget pour un appel de projets de déminéralisation des 
terrains non municipaux, afin de contribuer à l’effort collectif de verdissement ; 

• La Ville offre également la possibilité, conjointement au Collectif Canopée, de 
bénéficier d’un service de plantation de deux arbres sur un terrain non 
municipal ; 

• Il y aura le 3 avril prochain une présentation sur les travaux de la Ville pour 
2023 

 
11. DIVERS 

Mme Valérie Poirier demande s’il est possible d’aller visiter les installations déjà 
opérationnelles au nouveau centre communautaire. Mme Éloïse Gaudreau effectuera un 
suivi à ce sujet. 

Le Conseil souhaite un bon congé de maternité à Mme Andréa Giguère. 

 
12. LEVEE DE LA SÉANCE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever la séance. 

Adoptée à l’unanimité 

Il est 20 h 45. 

 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Jacques Pelchat et M. 
Pierre Laurin. 

______________________________  ________________________________ 

M. Jacques Pelchat, président  M. Pierre Laurin, secrétaire 

https://forms.office.com/pages/responsepage.aspx?id=3PzNPopvlkCZOwyI3zAtZ86y1NcGc3REhfuHf8bOVMpUNDk2UlMwTE1SNlg3TVU2V1BGWExQSEJBOC4u
https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/programmes-subventions/environnement/appel-projet-verdissement.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/programmes-subventions/environnement/appel-projet-verdissement.aspx
https://collectifcanopee.org/accueil

